

令和4年10月31日 睦沢町上之郷1736 睦沢町立睦沢こども園 0475-44-0050



日に日に秋が深まってきています。園庭のいちょうの葉も色づき始めています。

10月1日の運動会では御参加いただきありがとうございました。各家庭2名までとさせていただき、 子どもたちもたくさんの拍手がある中での運動会を経験でき、とても嬉しかったようです。保護者の 方々には、時間まで待機していただいたり、運動会後の片付けをしていただいたりと、様々な御協力 ありがとうございました。運動会後は、運動会ごっこを、0・1・2歳児はなかよし広場で、3・4・5歳児は 園庭で行いました。他の学年の遊戯を真似して踊ったり、運動会では行わなかった綱引きをしたりし て、運動会で、経験したことを取り入れて、たくさん遊びました。

11月3日(木)~6日(日)までゆうあい館で創作美術展が開催されます。毎年、5歳児の作品を飾 っており、今年度はSDGsに興味をもち、廃材を使った制作に取り組んでいます。お時間がありました ら、ぜひお子さんと一緒に足を運んでいただき、5歳児の作品や、小・中学校の児童・生徒の作品、写 真クラブや折り紙クラブなどの、地域の方々の作品を目にするのもいいかもしれませんね。

12月には、発表会が行われます。運動会でも同様ですが、子どもたちが踊る踊りや、行う演目は、 子どもの興味・関心があるものや、子どもが夢中で楽しんでいるものなどを保育者が、普段の子ども の遊びの中から取り入れており、こども園での遊びが、生活の中心となっています。お子さんが御家 庭で、踊ったり、歌ったりしていることもあると思います。ぜひ、子どもの気持ちになって、一緒に楽し んでください。



### 11月のねらい

- ○歳児・秋の自然に触れながら、身体を動かすことを楽しむ。
  - 保育者と一緒に音楽に合わせて、表現する楽しさを味わう。
- 1歳児・秋の自然に触れながら、戸外遊びや散歩をすることを楽しむ。
  - 友達や保育者を一緒に身体を伸び伸びと動かすことの楽しさを味わう。
- 2歳児・秋の自然に触れながら、友達や保育者と戸外遊びや散歩をする心地良さを味わう。
  - 音楽に合わせて、全身を動かして遊ぶことを楽しむ。
- 3歳児・身の回りのことを進んで行い、満足感を味わう。
  - 自分の思いを伝えたり、言葉のやりとりをしたりしながら、友達を一緒に表現する楽しさを 味わう。
  - 季節の移り変わりに興味をもち、自然物を使った遊びを楽しむ。
- 4歳児・自分の思いや考えを表現したり、友達の思いを聞いたりしながら、伝え合うことを楽しむ。
  - 友達と一緒に活動や遊びに取り組む楽しさを感じ、見通しをもって過ごす。
  - ・晩秋から初冬への季節の変化に触れ、発見を楽しんだり、不思議さや面白さに興味を もったりする。
- 5歳児・共通の目的に向かって、思いや考えを出し合い、遊びを進める楽しさを味わう。
  - イメージしたものを試行錯誤しながら表現する面白さを味わう。
  - 季節の変化を感じ、発見に心を動かしたり、気付いたことを表現したりすることを楽しむ。

### 2歳児(こあら組)の姿

晴天に恵まれた運動会では、乗り物を使った親子競技に参加し、保護者の方と触れ合いながら、笑顔で最後まで取り 組んでいました。運動会ごっこでは、乗り物を出すと乗り物を楽しむだけではなく、「どうぞ。」と、友達を乗せて、押した り、引っ張ったりする姿がありました。友達を乗せるとなかなか進みませんでしたが、友達のことを考えて押してあげよう としたり、引っ張ってあげようとしたりする姿を見て、成長を感じました。また、かけっこにも興味をもち、「よういドンする よ。」と、友達を誘いあっています。今後も身体を動かして遊ぶ楽しさを十分に味わえるようにしていきたいと思います。

給食では、完食できる子どもが多くなりました。苦手な物にも挑戦する子どもも増え、自分でフォークを使って楽しく食 べており、きれいになったお皿を、嬉しそうに見せてくれます。また、食器も自分で片付けるようになり、落とさずに自分 の食器は自分で片付けています。食材を伝えながら、食べることが楽しくなるような時間にしたいと思います。

#### 5歳児(ほし組・つき組)の姿

先月は運動会の観覧・御参加ありがとうございました。子どもたちは運動会に向け、毎日一生懸命取り組んできまし た。遊戯のバルーンの技では、流星ボールを飛ばすところは「飛ばなかったね。もう1回やろう!」と何度も挑戦し諦めず に挑戦する大切さを学ぶことができました。当日もやりきった表情が見られ、自分たちの力を出し切ることができ、5歳児 としてこども園最後の運動会が、達成感のあるものとなりました。

早速、子どもたちは「次は、修園旅行と発表会楽しみ!」とこれから先の行事を楽しみにする様子も見られています。 室内遊びでは、子どもたちは、早くもコマ回しに夢中です。コマの上に付ける着せ替えのカスタムを作り、友達と一緒に 勝負をしたり、回ったときの色の変化など楽しんだりしています。今はまだ手回しゴマを楽しんでいますが、今後ヒモゴマ にチャレンジして友達との勝負を楽しめるようになることが、今から楽しみです。

# 11月のうた みんなで歌ってみましょう♪ ・どんぐりころころ ・まつぼっくり

- ・どんぐり・やきいもグーチーパー \*
- ・まっかな秋 ・たきび
- ・やまのおんがくか
- おおきなくりのきのしたで



## 園庭開放 おはなしの広場

日 時:11月2日(水) 9:50~11:00

おはなしの広場

£3

11:00~11:30 11月16日、30日(水)

9:50~11:30 対 象:未就園児

場 所:睦沢こども園園庭 子育て支援室

## わくわく広場

日 時:11月9日(水)

時間:10:00~11:00

対 象:未就園児

集合場所:子育て支援室

内 容:手洗い指導をします。

8-9-10-11月生まれの 誕牛会

★睦沢こども園にお申込みください。 お待ちしています。

0475-44-0050

幼児期は、経験によって様々な能力を獲得します。幼児期の生活体験、人とのコミュニケーション体験がこれからの生 活の土台となります。豊かな経験が、子どもの確かな知識や生きる力につながります。

- ★話を聞く力…人への信頼によって成り立ちます。小学校以降は、話を聞くことが主な学習活動です。言葉のキャッチボ ールはできていますか?乳児期の喃語でも、大人が思いを代弁してあげることが大切です。
- ★言葉の力…友達や家族と経験に基づいた豊かなおしゃべりをする子どもは、経験を自分の力にできる土台が育ってい きます。
- ★自分で遊びをつくる力…遊びには、想像力、応用力など、その子どものもつ創造性が現れます。玩具を与えるだけで なく最初は一緒に遊ぶことで、遊び方を覚え、自分で遊べるようになります。
- ★体力…幼児期に「めんどくさい」「疲れた」と言っていると、生活リズムの速い小学校での活動は辛くなってしまいます。 年齢に応じて体力がつくように戸外で身体を動かす経験をしましょう。
- ★生活習慣の自立…食事・睡眠・運動が基本的生活習慣の自立につながります。同じ時間で寝起きをしたり、ご飯を食 べたりするなど生活リズムは整っていますか?

0歳児

























雨の日は、園内をお散歩しています。 ハロウィン使用の避難者に乗って、園内を回ったり3・4・5歳児の子どもたちが遊んでいるのをみて「あ一」と指を差したりしています。 1歳児と散歩に行き、道を担任と手をつないだり、避難者に 乗って秋の自然を感じたりしました。 秋の歌も「どんぐりころころ」を保育者の歌を聞きながら、手を動かしたりしていました。 なかよし広場に植えたさつまいもを掘り、 つるを触ったりさつまいもを触ったりして初めての体験をしました。

1 歳 児

























はしごにぶら下がったり、渡ったり、滑り台を滑ったりしながら、自分のやってみたい遊びに何度も挑戦していました。友達と一緒に絵本をみたり、玩具を貸したり、借りたりしながら友達との関わりも増えています。散歩にも行き、からすうりが赤くなっているのを見たり、落ち葉を見たり、触ったりしました。また、0・1・2歳児で、さつまいもの収穫をし、秋の自然を感じることができました。

2 歳 児

























「ころがし絵」という技法をやってみました。ビー玉に絵の具を付けて、転がすと画用紙に絵の具で線がつきます。1人1人違った模様ができたり、好きな絵の具でやってみたので、絵の具の色もそれぞれ違ったりし、素敵なオバケができあがりました。なかよし広場のいもほりでは、さつまいもの掘り方を聞き、上手に掘ることができました。さつまいもが出てくると、「あった!」と保育者に駆け寄り教えてくれました。収穫の喜びを味わえました。

3歳























虫探しに夢中な子どもたち、飼育ケースと網を持って走り回っています。虫がいるとみんなに知らせ、「バッタいたよ。」とか、「こおろぎいたよ。」というとみんなが集まってきています。絵の具を使って「デカルコマニー」という技法を 行いました。画用紙に絵の具を付け、1度半分に折り、広げた模様を楽しみます。また、友達とままごとや、園庭にもどんぐりの木があるのですが、小さいどんぐりを拾っては担任に見せたり、保育者や5歳児に見せたりして、喜びを 共有して欲しかったようでした。さつまいも掘りでは、保護者ボランティアの方々や5歳児の子どもたちと一緒に初めての収穫にチャレンジしました。

4 歳 児

























晴れている日は、戸外で秋の風を感じながら、集団遊びをしたり、鉄棒や雲梯に挑戦したりして身体を動かしています。運動会ごっこでは、5歳児と綱引きを行いました。4歳児の方が少し人数が多かったので、5歳児に勝ち、大喜びし何度も挑戦していました。雨の日も、遊戯室でしっぽ取りや、相手チームの色を自分のチームの色に変えていくオセロゲームを楽しんでいます。町内のあおば農園にいもほりを経験しにいきました。大きいさつまいもを掘ることができ、大喜びの子どもたちでした。お弁当は、こども園の園庭でみんなで食べましたが、お家の方が作ってくれたお弁当を嬉しそうに食べました。

5歳児

























運動会ごっこで、リレーをしたり、綱引きを4歳児としたり、玉入れをしたりして、運動会の余韻を楽しみました。運動会での経験画を描き、バルーンや、リレーの場面を描く子どもが多くいました。話をしている中で、お父さんとお母さんが見てくれて嬉しかったと話してくれました。町内のあおば農園でのいもほりでは、土の中で育ったさつまいもを一生懸命に掘り、大きなさつまいもが出てくると、大きな声で「先生。取れた。」と嬉しそうに笑顔で教えてくれました。お弁当は、やすらぎの森で食べることができ、お家の方が作ってくれたお弁当を友達と見せ合ったりして、友達と楽しく食べました。